

# Protokoll für die Mitgliederversammlung des Autonomen Queerreferates der Verfassten Studierendenschaft der Universität Heidelberg

16.08.2023 Online

Protokoll: Prophet:in

Sitzungsleitung: OrangenRouge

Anwesend (Stimmberechtigt): 7 (7)

Beginn: 19:12

Ende: 20:54

## TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Versammlung wird für Beschlussfähig befunden.

## TOP 2 Wählen

Wir haben 4 Referent:innen Ämter zu besetzen

- November<sup>2</sup> nominiert GLITZEREISFEE.
- VictorRomeo nominiert Tavi als Referent:in da Tavi Interesse daran hatte.
- OrangenRouge nominiert Hades da dieser Interesse an Finanzen hat.
- Tavi nominiert November<sup>2</sup>.

Normalerweise werden Wahlen geheim durchgeführt. Auf Antrag können sie auch per Handzeichen geschehen.

OrangenRouge beantragt abstimmung per Handzeichen.

**Ergebniss (dafür/dagegen/enthaltung): (7/0/0).**

Es wird per Handzeichen abgestimmt.

Normalerweise müssten wir 4 Wahlgänge machen, einen für jeden der Posten. Wir können auch en-bloc abstimmen.

Prophet:in beantragt en-bloc abzustimmen.

**Ergebniss (dafür/dagegen/enthaltung): (7/0/0).**

Es wird en-bloc abgestimmt.

Abstimmung über die 4 Kandidat:innen.

**Ergebniss (dafür/dagegen/enthaltung): (7/0/0).**

Die Kandidat:innen GLITZEREISFEE, Tavi, Hades und November<sup>2</sup> sind damit gewählt.

November<sup>2</sup> nimmt die Wahl an.

Tavi nimmt die Wahl an.

GLITZEREISFEE nimmt die Wahl an.

Hades wird nach der Sitzung von Prophet:in gefragt. UPDATE 2023-08-28: Hades hat die Wahl angenommen.

Die Gewählten Menschen werden darauf hingewiesen dass sie bis zum 24.10. beim StuRa einen antrag stellen müssen um sich dort aufstellen zu lassen. **November<sup>2</sup> macht ein pad um dort texte abzustimmen.**

## **TOP 3 Berichte**

### **TOP 3.1 Pride March**

November<sup>2</sup> berichtet: Wir hatten schilder gebastelt. Die Bastelaktion war nicht so erfolgreich da keine externen menschen teilgenommen haben. Wir hatten aber trotzdem gute schilder gebastelt und haben diese beim pride march gut an menschen verteilen können.

Beim Pride March waren sehr viele Menschen anwesend was sehr willkommen war. Sowohl die politischen als auch die nicht-politischen Redebeiträge vor dem Theater und Rathaus waren auch sehr gut.

Am ende hatten sich in Whatsapp gruppen menschen beschwert da sie das rufen von linken parolen nicht begrüßen konnten. Generell hatte der Pride March eine sehr nicht-konventionelle.

Die Ganze Veranstaltung hatte drei Wochen Vorlaufzeit und wurde im wesentlichen von einer Person gestemmt. Dafür war es eine sehr beeindruckende Veranstaltung und wir würden gerne mehr institutionelle power dahinter stecken im nächsten Jahr.

### **TOP 3.2 CSD Rhein-Neckar**

November<sup>2</sup> berichtet: Mehrere von uns waren beim CSD RN zusammen von heidelberg mit der Bahn mitgefahren. Prophet:in und OrangenRouge hatten am Ende noch einen Bollerwagen und box aus dem stura büro geholt was begrüßt wurden.

In Mannheim kamen noch mehrere Menschen explizit zum queerreferat dazu. Wir hatten unsere Schilder dabei und waren damit am Anfang der parade relativ allein.

Am Marktplatz hatte es begonnen zu gewittern. Dann haben wir im Regen gestanden. Im Regen getanzt. Die Parade wurde dann abgebrochen und wir gingen Heim. Die Schilder hatten es nicht so gut überlebt aber die anderen Materien sonst.

Unsere Schilder und wir sind wohl auch sehr verbreitet in Medien und Social Media aufgetaucht. Dies erfreut uns da wir uns da mühe gegeben hatten.

Die Kommunikation von Seiten der Organisation fanden wir eher mittelmäßig und wenig transparent und wenig klar. Auch hatten mit dem Regen den eindruck dass niemand dort bedacht hatte dass es regnen könnte im Sommer. Es wäre gut einen Plan in Zukunft zu haben bei Demos. Uns hilft dass nicht, aber zeugt von der Organisation. Der Verein hat drei vorstände und scheinbar nicht mehr Menschen am organisieren im Moment.

Der OAT Mannheim wurde wohl daran gehindert Antifa Fahnen zu nutzen und laut Aussagen schickaniert was zu ihrer nicht teilnahme geführt hatte.

Dies ist von besonderem Interesse aus aktuellen Tagespolitischem geschehen.

Möchten wir irgendwas deswegen tun? In unserem begrenzten politischem Mandat ist dies auf jeden Fall nicht, wäre aber gut zu wissen für uns wie die Organisation bei der Demonstration drauf ist.

**Weitere Entscheidungen zum CSD vertagen wir auf nächste Sitzung.**

Danach hatte es ein Fest auf dem Messplatz vom QZM organisiert. Es war nicht klar ob das eine Party oder ein ständefest war. Hier gab es sehr laut musik was das ganze sehr irritierend für viele Menschen gemacht hat.

Take-aways für uns:

- Wasser kaufen für Hitze (hier sehr kurzfristig passiert).
- Ponchos haben für Regen.
- Bollerwagen dekorieren ist lustig, gerne nochmal.
- Banner kaufen.
- Vorher über Aufstellung nachdenken hilft auch. Unsere Box hatte nach hinten gezeigt und unser bollerwagen ist gerne weiter hinten geendet wodurch die Musik leiser wurde.
- Ohrstöpsel sind auch eine gute investition.
- Wir könnten auch ordner:inner hinten und vorne dazu bringen etwas mehr platz zwischen folgegruppen zu halten und den zusammenhalt zu dingsen.

## TOP 4 Finanzanträge

### TOP 4.1 Kurzes Update

Haushaltssperre bedeutet dass wir keine beschlüsse machen dürfen in der zeit, bzw dass unsere Beschlüsse ungültig sind. Sprich, bis wir im StuRa berichten können wir keine neuen Finanzen beschließen für diesen Zeitraum. Auch rückwirkend geht dies nicht.

## TOP 5 Sonstiges

### TOP 5.1 Presseanfrage Fabian Dombrowski

ich bin freier Journalist aus Bremen und schreibe über gesellschaftliche Themen, u.a. für Zeit Online, SZ und Übermedien.

Momentan recherchiere ich zum Thema Machtmissbrauch an Unis gegenüber queeren Studierenden.

D.h. ich suche Studierende aus der LGBTQIA+-Community, die von Professoren, Dozierenden oder anderen hierarchisch höher gestellten Personen schon mal Diskriminierung erfahren haben, und bereit wären, mit mir darüber zu sprechen.

Zum Beispiel (-Triggerwarnung-): homophobe Sprüche, absichtliches Misgendern, Benachteiligung bei Seminararbeiten, sexualisierte (verbale) Gewalt.

Mir ist bewusst, dass das ein sensibles Thema ist; ich gehöre selbst der Community an. Erstmal bin ich auf der Suche nach solchen Erfahrungsberichten; falls es zu einer Veröffentlichung kommt, können diese natürlich anonymisiert werden.

Habt Ihr Kenntnis von solchen Fällen oder Hinweise?

Oder könntet die Anfrage weiterleiten?

Viele Grüße aus Bremen

Möchten wir hier Menschen bitten mit dem Journalisten Kontakt aufzunehmen oder uns bekannte fälle schildern? Es klingt als ob der Mensch gerne mit den betroffenen reden möchten. Es wäre in unserer Rolle sinnvoller diese E-Mail weiter zu leiten und Menschen zu fragen ob sie Lust haben mit dem Journalisten Kontakt aufzunehmen.

Wir kennen Menschen die Probleme erfahren haben und könnten diese E-Mail an die Leute weiterleiten.

Es wird überlegt einen Instagram post zu machen um nach Leuten zu suchen die Erfahrungen haben.

Dies wäre sinnvoll da wir vieles was passiert wahrscheinlich gar nicht wissen.

**VictorRomeo erstellt einen instagram post und schickt diesen dann bekannten betroffenen Menschen.**

Wir möchten dass auch beim tin\* stammtisch und ähnlichen gruppen bewerben.

## TOP 5.2 Wer will zum runden tisch der stadt?

10.10., 18:30, Rathaus, vorbesprechung am 27.09.

Prophet:in und OrangenRouge wollen dahin gehen. Prophet:in schreibt Marius von der Stadt um uns anzumelden.

## TOP 5.3 Update aktuelle dinge

News zur Erstmesse? Nope, nochmal in einem Monat schauen.

TAW?

Vortrag muss mit Marie Antoinette ein termin geklärt werden und Raum gefunden werden, beim Film schreibt VictorRomeo dem Stuwe um einen Termin zu finden und zu schauen ob der Film stattfindet. Diese Zwei punkte klären sich bald.

Marie Antoinette schlägt den 15.11. um 20:00 vor. Dieser Termin sollte von uns aus passen.

Tavi füllt das Formular bei der neuen Uni aus um einen Raum zu beantragen. Tavi kommuniziert mit Marie Antoinette hierzu. Falls die Uni uns im moment nicht mag könnten wir das auch beim Collegium Academicum machen.

Zuständigkeit Siebdruck? Momentan niemand. Sollte zeitnah geklärt werden. November<sup>2</sup> fragt Fritz nach existierenden Informationen zu Siebdruckshops und möglichen Lieferzeiten um die Dringlichkeit davon zu bestimmen.

TIN stammtisch+erstitreffen? Nächste Sitzung drüber nachdenken.

Geo möchte in O-Wochen eine Vorstellung von uns möglicherweise, OrangenRouge kann sich vorstellen das zu machen und kommuniziert hier.

Bio möchte ein Queer 101 und VictorRomeo fragt Bio wann.

## TOP 6 Eltern ohne Kinder

Queer Café im Marstallcafé, LAG Mädchen\*politik, Kooperation Animeclub queere Anime schauen, Händchenhalten gegen Homophobie (flashmob), Klemens Ketelhut (Vortrag), Forderungen an die Uni (allgemein), Sich mit Neuer rektorin treffen (Mit rest vom StuRa?), Koop mit Queer im Schloss, Reclaiming-Shirts, Material gegen Transfeindlichkeit, „queere Starterpacks“ (UniVital??????), Kunstausstellung mit StuWe, Filmabend mit StuWe, SkillShare, Drag Workshop, Mediations Workshop, 10 Jahre QRef Post/Veranstaltungen (Filmabende, Sticker, Insta-Posts zB Rückblicke,...),